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Как выглядел Алтайский 
край в Москве на «Интур-
маркете» и почему его ста-
вят в пример другим?

На протяжении тринадцати лет 
международная туристическая 
выставка объединяет все лучшее, 
что сегодня может предоставить ин-
дустрия гостеприимства страны. 
Последние шесть лет наш регион яв-
ляется ее стратегическим партнером. 
Поэтому к нему особое внимание: 
10 марта на выставке прошел День 
Алтайского края.

Именно на «Интурмаркете» можно 
узнать обо всех видах туризма, кото-
рые развиваются сегодня на Алтае. 
Край готов предложить широкий 
спектр туристических услуг: от экс-
тремального до делового и палом-
нического. В этот раз центральное 
место на стенде занимали санатории 
Белокурихи, рядом рассказывали о 
кластерах «Барнаул – горнозаводской 
город» и «Золотые ворота». Можно 
было пройти по аллее известных 
людей региона, вокруг рулетки ка-
зино Altai Palace все время толпи-
лись посетители – там разыгрывали 
пригласительные билеты на отдых в 
игорной зоне. А на территории самого 
туристического района – Алтайско-
го стол ломился от угощений: гости 
могли попробовать маралятину, сыр, 
местную колбасу и многое другое.

– За тринадцать лет участия в 
выставке мы ни разу в оформле-
нии экспозиции не повторились, – 
рассказал на церемонии открытия 
Дня Алтайского края председатель 
Комитета Совета Федерации по аграр-
но-продовольственной политике и 
природопользованию Михаил Ще-
тинин. – В целом стенд абсолютно 
новый. Он просматривается с любой 
точки. На нем представлены выдаю-
щиеся земляки, успехи Алтайского 
края и, конечно, все виды туризма, 
которые развиваются на территории 

региона. Штрих сделан несколько в 
сторону курортных преимуществ, 
хотели обратить внимание на сана-
торно-курортный комплекс.

За годы участия Алтайского края 
в выставке он стал признанным ли-
дером в развитии индустрии госте-
приимства в России. Количество 
туристов, приезжающих в регион, 
ежегодно растет. Если в 2005 году тур-
поток был 0,5 млн человек, то к 2017 
году показатель увеличился более чем 
в 4 раза и составил 2,15 млн человек.

– Алтайский край – это тот регион, 

который ведет за собой все осталь-
ные. «Интурмаркет» за последние 
годы изменился в качественном 
содержании, оформлении стендов. 
Появился вкус к выставке, желание 
работать на продвижение туристиче-
ского продукта. В этом есть и заслуга 
стратегического партнера, – отметил 
Михаил Щетинин.

На выставке представители феде-
ральных ведомств говорили о том, 
что туризм начинает все больше 
влиять на развитие регионов. Те, 
кто это вовремя понял, включи-

лись в работу, сегодня находятся в 
выигрыше. В некоторых субъектах 
страны сегодня вклад туризма в реги-
ональный продукт составляет более 
трех процентов. К тому же отрасль 
способствует развитию других сек-
торов экономики, малого и средне-
го бизнеса. И вот здесь в качестве 
примера в правительстве страны 
называют наш регион.

– Алтайский край многие годы 
является стратегическим партнером 
выставки, – отметил заместитель 
председателя Правительства России 
Виталий Мутко. – Начинали там ряд 
проектов просто с нуля, а сейчас не-
которые направления уже посещают 
до 500 тысяч человек. Это благодаря 
той инфраструктуре, которая появи-
лась. Руководство региона считает, 
что с инфраструктурой нужно соз-
давать условия для малого бизнеса, 
развивать сельское хозяйство, стро-
ить дороги. Конечно, такую работу 
мы приветствуем.

(Окончание на 3 стр.)

В Алтайском крае поя-
вится педиатрический 
кластер. Его планируют 
создать на базе краевой 
клинической детской 
больницы, перинатально-
го центра края и детской 
городской больницы № 2.

Об этом сообщил губернатор 
Александр Карлин на расширен-
ной коллегии Министерства 
здравоохранения региона, по-
священной старту Десятилетия 
детства в Алтайском крае. Цель 
проекта – создать все необходи-
мые условия для комфортного 
лечения, пребывания маленьких 
пациентов и их родителей.

Глава региона отметил, что кла-
стерный подход к организации 
медицинской помощи взрослым в 
крае доказал свою эффективность 
и он высоко оценен на федераль-
ном уровне.

– Я считаю, что у нас очень удач-
ная география трех крупных ме-
дицинских учреждений, – сказал 
губернатор. – Ставится задача не 
просто механически их слить, а 
найти такие организационные 
модели, которые позволят более 
эффективно использовать и мате-
риальную базу, и, самое главное, 
профессиональные коллективы, 
чтобы повысить отдачу от этой 
площадки. Мы будем это делать 
параллельно оснащая новый 

центр детского здоровья, так мы 
его условно называем, суперсо-
временным оборудованием и 
внедряя на этой площадке новые 
технологии.

По словам главного врача Ал-
тайской краевой клинической 
детской больницы Константина 
Смирнова, создание педиатриче-
ского кластера должно улучшить 
качество медпомощи детскому 
населению:

– Мы сможем объединить 
мощь служб диагностики, реаби-
литации и лечения маленьких па-
циентов. Будем открывать новые 
отделения. В частности, в рамках 

программы «Мужское здоровье» у 
нас работает амбулаторное отде-
ление детской урологии, андро-
логии. Мы планируем открыть 
детское урологическое отделе-
ние для оказания специальной 
помощи. Также будем направлять 
максимум усилий на то, чтобы 
преобразовать детское онколо-
гическое отделение, вывести его 
на более высокий качественный 
уровень, чтобы помогать детям 
излечиться от этого недуга.

В перспективе на базе педиа-
трического кластера планируется 
обустроить комплексный центр 
реабилитации детей-инвалидов, 

в том числе с поражением цен-
тральной нервной системы, нару-
шением слуха и другими откло-
нениями в состоянии здоровья.

О достижениях в сфере дет-
ского здравоохранения колле-
гам рассказала министр Ирина 
Долгова. По ее словам, в педиа-
трическом звене в регионе сфор-
мировалась четко выстроенная 
система оказания медицинской 
помощи, сформирована правиль-
ная маршрутизация. С 2014 года 
в крае в полном объеме организо-
вана работа по новому стандарту 
диспансеризации детей, в рамках 
которой было осмотрено более 
четырехсот тысяч детей. Ежегод-
но нарастают и объемы высоко-
технологичной медицинской 
помощи маленьким пациентам.

Ирина Долгова напомнила, 
что для нашего края в рамках 
программ обновления детских 
поликлиник и поликлинических 
отделений на 2018 год из резерв-
ного фонда Президента РФ пред-
усмотрено около 242 миллионов 
рублей. В течение трех лет на эти 
средства планируется провести 
ремонт и улучшить организацию 
работы во всех детских поликли-
никах.

В рамках коллегии губернатор 
также вручил дипломы и серти-
фикаты победителям краевого 
смотра-конкурса на звание «Луч-
ший врач года».

Вадим КУЛЕШОВ

Объективно и оперативно обо всем

№ 43
(29679)

Вторник,
13 марта, 
2018 год

www.ap22.ru

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
14 марта Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек.,

порывы до 20 м/сек., без осадков, 
сильная гололедица, изморозь, 
туман.

15 марта Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., без осадков, 
сильная гололедица, изморозь.

Ветер северо-восточный, 3-8 м/сек., 
с усилением до 11 м/сек., без осадков, 

гололедица, изморозь, туман.
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  ЦИФРА .

15 марта в крае прой-
дет торжественное 
мероприятие, посвя-
щенное празднованию 
юбилея органов Гостех-
надзора РФ.

На торжественном мероприятии состоится 
встреча разных поколений алтайских инжене-
ров-инспекторов.

Инспекторы ГТН работают в каждом районе, 
всего штат «полевых» сотрудников насчиты-
вает 74 человека. Более 1000 рейдов провели 
инспекторы службы в 2017-м, проверив более 
6 тысяч машин.

92 162 единицы техники состоят на учете ГТН. 
В 2017 году техосмотр прошли 30 тысяч машин.

В прошлом году впервые проведена опера-
ция «Посевная», в ходе которой инспекторы 
выезжали на поля и проверяли поднадзорную 
посевную самоходную технику. 

  ПРИОРИТЕТЫ .

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

6,5  
   
,  
 
Дополнительную поддержку оказыва-

ют по инициативе президента Владимира 
Путина. Каждый месяц алтайская семья, 
в которой родился первенец, получает по 
9434 рубля, сообщают в Минтрудсоцзащи-
ты региона. По последним данным, более 
300 семей в крае получили право на такие 
выплаты.

Регион, который удивляет

Гостехнадзору – 60 лет

 15

Центр детского здоровья

  ГЛАВНОЕ .
На развитие

сельской медицины
Опубликовано распоряжение Правительства России 

о бюджетных ассигнованиях на развитие медицинской 
помощи в сельской местности.

Алтайский край получит 30 млн 160 тыс. рублей на приоб-
ретение модульных конструкций врачебных амбулаторий, 
фельдшерских и фельдшерско-акушерских пунктов для 
населенных пунктов с численностью населения от 101 до 
2000 человек. Также нашему региону будет выделено 26 
млн 659,5 тыс. рублей на приобретение передвижных меди-
цинских комплексов для оказания медицинской помощи 
жителям населенных пунктов с численностью населения 
до 100 человек.

Как отмечают в Правительстве России, принятые решения 
направлены на расширение сети сельских медицинских уч-
реждений и повышение доступности и качества оказания 
медицинской помощи населению, проживающему в сельской 
местности.

Напомним, в Послании Федеральному собранию президент 
России Владимир Путин обозначил задачу по удвоению расхо-
дов на здравоохранение и развитию амбулаторной медицины, 
в том числе сети ФАПов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Контрольная проверка
Жители Алтайского края могут 

проверить, правильная ли информа-
ция о них указана в списке избира-
телей. Для этого нужно обратиться 
в комиссию своего избирательного 
участка. Также можно внести свое 
имя в список избирателей, если его там еще нет.

Если вас нет в списке, а живете вы на территории данного 
участка, напишите заявление о включении себя в список.

Комиссия в течение суток проверяет документы, исправ-
ляет ошибку или неточность. Если ошибка выяснилась в день 
голосования, то устранить ее должны в течение двух часов, 
сообщает Избирательная комиссия Алтайского края.

Номер «горячей линии» Избирательной комиссии региона: 
8 (3852) 36-30-62.

Лучшие кадеты
в России

Команда военно-патриотического клуба «Воин» бар-
наульской школы № 52 представила Алтайский край в 
Суздале на XV Всероссийских Суворовских сборах. Ребята 
одержали сокрушительную победу, обыграв сверстников 
из кадетских корпусов страны.

Кадеты соревновались в прохождении суворовской поло-
сы препятствий, топографии и ориентировании, огневой, 
строевой, физической подготовке, сообщает официальный 
сайт Барнаула.

Всего участвовало 27 команд. По итогам соревнований 
барнаульцы заняли первое общекомандное место. В личном 
зачете по военно-медицинской подготовке лучшим признали 
Даниила Половинкина. Дарья Чупина стала лучшей среди 
260 кадетов по обращению с автоматом Калашникова.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Наш регион – самый яркий участник «Интурмаркета».

Алтайский пряник пользуется большим спросом у гостей.

Михаил Щетинин вместе с Виталием Мутко и Олегом Сафоновым 
открыли выставку.

Презентация нового издания.

Здоровье маленьких пациентов – важная задача.
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Большинство крупных и средних 
промышленных предприятий 
Алтайского края закончили 
прошлый год с плюсом. Об этом 
говорят статистика, краевые 
власти да и сами руководители 
заводов. И, судя по инвестицион-
ным планам, настрой на этот 
год у них оптимистичный.

Так, опросы, проведенные Центро-
банком среди 320 предприятий края, 
показывают, что доля пессимистов 
в течение прошлого года в среднем 
уменьшилась с 58 до 54%. Сальди-
рованный финансовый результат 
(прибыль минус убытки) обрабаты-
вающих предприятий составил 18,3 
млрд рублей, что на 60% больше, чем 
в 2016 году. Правда, на 20% снизилась 
прибыль в энергетике. Вице-губерна-
тор Виктор Мещеряков объясняет это 
снижением объемов производства 
тепла и электроэнергии на 5%. Индекс 
промышленного производства в об-
рабатывающих отраслях в прошлом 
году получился на уровне 103,9%, что 
выше предыдущего года (102,5%). В 
нынешнем январе динамика роста 
по-прежнему оставалась в положи-
тельной зоне (101,5%) благодаря про-
изводителям химической продукции, 
шин, пластиковых, металлических 
изделий, предприятиям пищевой, 
деревообрабатывающей и текстильной 
промышленности.И

По информации Виктора Мещеряко-
ва, практически каждое промышлен-
ное предприятие ведет модернизацию 
станочного оборудования, в текущем 
году большинство алтайских заводов 
планируют развивать свои мощности. 
Среди тех, кто реализует крупные ин-
вестиционные проекты, вице-губер-
натор назвал «Сибирь-Полиметаллы». 
Предприятие с 2011 года занимается 
разработкой Корбалихинского ме-
сторождения полиметаллических 
руд и реконструкцией Рубцовской 
горно-обогатительной фабрики с 
доведением ее мощности до 1,5 млн 
тонн переработанной руды. За 6 лет в 
разработку рудника вложено 6,3 млрд 
рублей, в том числе в прошлом году 
1,4 млрд. Нынче планируется потра-
тить 2 млрд. Еще 700 млн руб. – на 

разработку Степного и Зареченского 
месторождений.

Продолжит строительство тепловой 
станции «Кучуксульфат» (п. Степное 
Озеро), вложив 750 – 800 млн руб. «Ал-
тайхимпром» (г. Яровое) развивает свой 
проект по производству противотур-
булентных присадок, которые исполь-
зуются при транспортировке нефти и 
больше нигде в России не производятся. 
Присадка включена в список приори-
тетной продукции Минпромторга РФ, 
что позволяет получать предприятию 
господдержку напрямую от этого ве-
домства. В прошлом году химический 
завод провел сертификацию присадок 
и начал их поставку двум нефтедобы-
вающим компаниям.

Завершается строительство кожевен-
ного завода в Заринске. Уже закупле-
но оборудование, в настоящее время 
строители обшивают стены производ-
ственного корпуса. «Вполне реально до 

конца года завод запустить», – считает 
вице-губернатор.

Идет масштабная реконструкция 
на БМК «Меланжист Алтая». Собствен-
ники планируют в течение 3 – 4 лет 
полностью заменить оборудование в 
прядильном, ткацком, красильном, 
отделочном цехах и увеличить выпуск 
тканей с 10 до 16 млн квадратных ме-
тров в год. Что позволит «Меланжисту 
Алтая» стать одним из мощнейших 

текстильных комбинатов в России.
Много проектов реализуется в энер-

гетике. Завершается строительство вы-
соковольтной линии напряжением 110 
кВ и подстанции 110/10 кВ на площадке 
«Белокуриха-2». Объем инвестиций из фе-
дерального бюджета составил 350 млн ру-
блей. До 1 июля планируется сдать такую 
же ЛЭП для игорной зоны «Сибирская 
монета» и более мощную подстанцию, что 
снимет для инвесторов ограничения по 
электроснабжению. Эти проекты краевой 
бюджет профинансировал на 450 млн руб. 
Силами МРСК Сибири в следующем году 
на территории индустриального парка 
«Новоалтайск Южный» будет строиться 
подстанция 110/10 кВ.Д

До 2016 года благодаря госзаказу на-
ращивали производство предприятия 
оборонно-промышленного комплекса 

(ОПК). В 2015 году доля военной про-
дукции в общем объеме доходила до 
70%. Но последний год госзаказ сни-
зился. В 2017-м он в среднем составил 
54% и до 2020 года, когда ожидается 
принятие следующей доктрины пе-
ревооружения, опустится до 52 – 51%. 
Правительство и Минпромторг РФ 
настраивают, чтобы ОПК к 2025 году 
производил не менее половины граж-
данской продукции. Эту задачу уже 
решили «Ротор», Барнаульский стан-
костроительный, Бийский олеумный, 
Алтайский геофизический заводы. В их 
планах на 2018 год увеличение общих 
объемов производства на 3 – 6%. Прав-
да, пока с трудом наращивает выпуск 
гражданской продукции Рубцовский 
машиностроительный завод (филиал 
«Уралвагонзавода»), «Сибприбормаш» 
и ФНПЦ «Алтай».К

Вместе с изменением номенклатуры, 
наращиванием мощностей руковод-
ству предприятий приходится решать 
кадровые проблемы. «Алтайвагон» в 
прошлом году перешел на выпуск сво-
ей традиционной продукции с тележ-
кой 23 тонны на ось, выпустив около 
6 тыс. вагонов. План на 2018 год – 8200 
вагонов. Чтобы справиться с новым 
заданием, на завод приняли 1,5 тысячи 
рабочих. В этом году требуется еще не 
менее 300.

К сожалению, на рынке сложился 
дефицит квалифицированных кадров, 
особенно сварщиков. Тем не менее 
некоторым предприятиям удается 
найти нужных работников. Так, около 
60 человек приняли на «Ротор» и 169 
– на Алтайский завод прецизионных 
изделий. 

Евгений ШУМИЛОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото),

Ольга ТАРАСОВА 
(инфографика)

ДЕЛОВОЙ ВТОРНИК

  КАДРЫ .   АП ИНФО .

  ПАНОРАМА.   ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .
Больше меньшими силами

Всё зависит от технолога Проверь по QR-коду
«Недавно купил полис ОСАГО на две тысячи рублей дешевле, 

чем год назад. Естественно, страшно доволен. А товарищ по 
гаражу говорит, что не стоит радоваться, дешевый полис мо-
жет быть поддельным. Как это проверить?

Сергей НОВИКОВ, Барнаул».

За разъяснениями мы обратились в региональное под-
разделение Центробанка. Именно эта структура контро-
лирует страховщиков. Вот что нам ответила управляющая 
Отделением Барнаул Сибирского ГУ Банка России Татьяна 
ВИНОКУРОВА:

«Мошенники используют фальшивые и недействительные 
бланки. И если у автовладельца окажется такой полис, он 
останется без страховой защиты в случае аварии. Прежде 
чем купить полис ОСАГО, необходимо выяснить всю ин-
формацию о выбранном страховщике. Для начала нужно 
проверить, имеет ли компания лицензию на ОСАГО. Это 
можно сделать на сайте Банка России cbr.ru/finmarket/nfo/
cat_ufr/ или на сайте fincult.info в справочнике участников 
финансового рынка fincult.info/services/spravochnik/. Перечень 
страховых компаний с лицензией на ОСАГО также есть на 
сайте Российского союза автостраховщиков (РСА) autoins.ru/
ru/about_rsa/members/reestr_html.wbp.

Страховщик не имеет права продавать полисы и продлевать 
их, если действие лицензии приостановлено, ограничено 
или прекращено. При покупке через посредника – агента 
или брокера – необходимо детально изучить его договор со 
страховой организацией.

С 1 января этого года появилась новая форма полисов 
ОСАГО – с QR-кодом. На бумажном бланке он располагается 
в правой верхней части. В перспективе QR-код появится и на 
распечатках электронного полиса. При этом старые бланки 
полисов страховщики могут использовать до 1 июля 2018
года.

Новый бланк ОСАГО с QR-кодом поможет убедиться в 
подлинности полиса. При оформлении документа нужно 
считать QR-код с помощью специального приложения на 
смартфоне и проверить название страховой организации, 
номер и дату выдачи полиса, а также марку, модель, VIN-
код и госномер автомобиля. Если есть хотя бы одна ошиб-
ка, приобретать полис нельзя. Такая страховка не защи-
тит от убытков в случае аварии по вашей вине. За ремонт 
другого автомобиля придется заплатить из собственного
 кармана.

Сейчас полисы старого образца без QR-кода можно про-
верить на сайте РСА. Такая проверка даст только название 
страховой и сроки действия ОСАГО. QR-код включает всю 
необходимую информацию, в том числе данные конкрет-
ной машины. В новых бланках ОСАГО также должны быть 
указаны все коэффициенты, которые повлияли на расчет 
размера страховой премии, и класс, присвоенный каждому 
водителю. Еще одна особенность – страхователь по своему 
желанию может указать на обратной стороне полиса сведе-
ния о договорах добровольного страхования, которые были 
заключены одновременно с ОСАГО и соответствуют стан-
дартам Банка России».

Соб. инф.

В последние три года табун-
ское предприятие «Хлеб» де-
монстрирует рост объемов и 
ассортимента выпускаемой 
продукции, преодолев спад про-
изводства после захода в район 
крупной торговой сети.

В этом есть заслуга молодого специ-
алиста, технолога пищевого произ-
водства Алены Ткачевой, которая 
устроилась на предприятие в 2015 
году.

К тому времени за плечами у нее 
были училище, торгово-экономиче-
ский колледж и пятилетний опыт 
работы в барнаульском общепите 
заведующей производством. Так 
как технология выпечки хлеба была 
подзабыта, специалисту пришлось 
засесть за книги, освежить знания, 
тщательно ознакомиться с рецепту-
рой, используемой на предприятии, 
а потом она начала вносить свои ра-
ционализаторские предложения.

Ей принадлежат разработки многих 
видов хлеба. Один из них – ржаной на 
поду. Большие, высокие булки пекла 
когда-то бабушка Алены в русской 
печи. Их накрывали полотенцами, 
и так они могли храниться целую 
неделю.

Делясь воспоминаниями детства, 
она рассуждает прежде всего как 
технолог и, конечно, как мама дво-
их детей.

– Мне всегда хотелось сделать такой 
хлеб, плотной структуры, длитель-
ного брожения, без искусственных 
добавок. Хочется, чтобы наши дети 
росли на полезной пище, без химии 
и улучшителей, – говорит она.

Последняя ее разработка – хлеб 
«Семейный», готовится на опаре 
длительного брожения. Опара стоит 
более десяти часов, потом на ней де-
лают основной замес.

Гордость предприятия – печатный 
«Табунский пряник». Его рецепт тоже 
разработала новый технолог. В течение 
месяца изготовила эскизы. Затем, как 
положено, заказали дубовую вырубку 
(форма). В составе рецептуры пряника 
– натуральный мед, который позволя-
ет долго храниться изделию. Сейчас 

«Табунский пряник» пользуется попу-
лярностью у туристов, его покупают 
и жители района для подарка гостям.

Есть в ассортименте пекарни ту-

рецкий калач. Форма, переплетение, 
обсыпка такие же, как у заграничного 
изделия, а вот рецептура, техноло-
гия – свои.

– У нас на мельнице как раз специ-
алисты из Турции устанавливали 
оборудование, – поделилась Алена. 
– И я попросила их продегустировать 
калач. Они сказали, что вкусно, но 
российский хлеб слаще, чем у них. Я 
им ответила, что сибирский климат 
располагает к тому, чтобы делать все 
повкуснее, послаще, компенсируя дол-
гие морозы.

Раньше у пекарни было 10 наимено-
ваний продукции, а нынче перевали-
ло за 50. По словам технолога, сейчас 
нужно прислушиваться к мнению 
потребителей. Каждый должен зайти 
в магазин и выбрать то, что ему по 

душе. Если хочет следить за фигурой 
и считать калории, пусть приобретает 
диетическую линейку хлебов. Если 
желает себя побаловать – приобретает 
сладенькое.

Кстати, кондитерский цех тоже 
с приходом специалиста осваивает 
новые горизонты.

– Алена Николаевна у нас очень 
энергичная, ее на все хватает. Она 
учит людей в кондитерском цехе, как 
работать с мастикой, как рисовать ки-
стью картины на торте. Квалифици-
рованных кадров дефицит, особенно 
кондитеров-оформителей. Приходит-
ся прямо на предприятии обучать. 
Кое-кто отказывался переходить на 
новые технологии, доходило до слез. 
Но Алена не спеша добивается своего. 
Тихонько подойдет, руку правильно 
поставит, и работница уже не боится 
испортить изделие, – хвалит техноло-
га директор предприятия Светлана 
Шаповалова. – Все это отнимает много 
времени, а работа технолога не только 
в этом заключается. На Алене Нико-
лаевне вся документация.

Она занята не только разработкой 
и внедрением новой продукции, но 
и задумывается над сбытом.

– У нас сельский потребитель, и 
его покупательские возможности 
скромнее, чем у городского. Прихо-
дится и на это поправку делать. Иногда 
колдуешь над новинкой, а она ока-
зывается не настолько востребован-
ной, как ты ждешь. Вот, например, 
внедрили в производство шоколадный 
торт, идеальный по рецептуре, но цена 
высокая. Или хлеб с изюмом – тоже 
наше детище. Долго отрабатывали 
соотношение ягод и хлеба, равномер-
ность распределения изюма, запусти-
ли в производство, а он тоже оказался 
дороговат для нашего потребителя.

Как всякий творческий и растущий 
специалист, Алена мечтает учиться 
дальше, хочет получить высшее об-
разование.

– Боимся мы отпускать ее учиться, 
сейчас такие кадры на вес золота. Возь-
мут да переманят на другое предпри-
ятие, – смеется Светлана Шаповалова.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ

 (фото)

Компенсация 
увеличена

В этом году хозяйства края при покупке семян 
элитных репродукций вновь могут претендовать 
на компенсацию части понесенных затрат. На это 
предусмотрено 150 миллионов рублей.

В 2017 году аграриям на те же цели выплатили более 
80 миллионов рублей. Ставки по разным культурам с 
2018 года возрастают в 1,5 – 2 раза. В число субсидиру-
емых входят пшеница, овес, ячмень, зернобобовые, 
соя, кормовые, масличные и другие культуры.

При этом  элитно-семеноводческим хозяйствам 
ограничена максимальная стоимость реализуемых 
семян пшеницы и сои. Цена тонны семян пшени-
цы не может превышать 14 тысяч рублей, тонны 
сои – 50 тысяч рублей.

В комплексе субсидии направлены на диверси-
фикацию производства, аграрии смогут провести 
не только сортосмену и сортообновление, но и 
ввести в оборот новые экономически выгодные 
культуры.

Новая мельница
Летом на Табунском элеваторе начнутся пуско-

наладочные работы на новой мельнице.
– Для сведения: первая мельница на элеваторе 

была мощностью всего 42 тонны. Сейчас строит-
ся шестиэтажная мельница общей площадью 4,7 
тысячи квадратных метров производительностью 
400 тонн муки в сутки. Уже идет монтаж оборудо-
вания под руководством специалистов из Турции. 
1 сентября мы должны запустить производство, 
– отметил Сергей Федорченко, гендиректор ЗАО 
«Табунский элеватор».

В начале осени первая секция мельницы выйдет 
на производственную мощность 240 тонн в сутки. 
Чуть позже запустят второй модуль производи-
тельностью 160 тонн.

Новый комплекс стоит более 500 миллионов 
рублей. Дополнительно будет установлена совре-
менная автоматическая линия фасовки муки 
в бумажные пакеты, построен эргономичный 
склад площадью 1 тысяча квадратных метров. С 
запуском нового структурного подразделения на 
зерноперерабатывающем предприятии создадут 
15 рабочих мест.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Утром – свёкла, 
вечером – сахар

Черемновский сахарный завод 5 марта завер-
шил переработку сахарной свеклы урожая 2017 
года.

За сезон на заводе переработали почти 1 млн 
тонн свеклосырья, выработали более 133 тыс. тонн 
сахара, сообщает краевое профильное управление.

Предприятие сумело с 2011 по 2017 год увели-
чить переработку с 2,9 до 5,5 тыс. тонн сахарной 
свеклы в сутки. За этот период было вложено 
более 1 млрд рублей инвестиций.

Алёна ИВАНОВА

Инвестиции в основной капитал 
в Алтайском крае (млрд руб.)
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В кондитерском цехе.

«Табунский пряник».

На заводе широкая линейка хлебобулочных изделий.

Алена Ткачева – человек инициативный.
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Заместитель председате-
ля правительства также со-
общил: сейчас федеральные 
власти работают над кон-
цепцией новой программы 
по развитию внутреннего и 
въездного туризма. Ее задачей 
будет не просто развивать ту-
ристическую инфраструкту-
ру, но и оказывать поддержку 
проектам, турбизнесу, пере-
возчикам.

– Нужно сделать все, чтобы 
туризм стал выгоден. Отрасль 
очень важна, – сказал Виталий 
Мутко. – Она будет оказывать 
все большее влияние на эконо-
мику и социальную сферу. Это 
познание своей страны, патри-
отизм. Мы будем делать все, 
чтобы поддерживать туризм.

Алтайскому краю есть что 
предложить в новую програм-
му по развитию внутреннего и 
въездного туризма. Депутаты 
Государственной думы рабо-
тают с Ростуризмом по вклю-
чению предложений края в 
разрабатываемый документ. 
Задача проста: чтобы проекты 

региона были отражены в нем 
по максимуму для получения 
федерального финансирова-
ния. По этому показателю, 
кстати, Алтайский край яв-
ляется одним из тех регионов, 
которые наиболее эффективно 
вкладывают свои средства и 
привлекают финансы частных 
инвесторов. За последний год 
у нас введено в эксплуатацию 
более 20 новых объектов раз-
мещения туристов на терри-

тории 11 муниципалитетов. В 
2017 году объем инвестиций 
в сферу туризма за счет всех 
источников финансирования 
составил 1,6 млрд рублей, из 
которых 1,1 млрд – средства 
частных инвесторов.

– На встрече с руководи-
телем Ростуризма Олегом 
Сафоновым мы озвучили ряд 
предложений. В частности, 
уверены, что в новой програм-
ме должен учитываться фак-

тор эффективности освоения 
средств во время реализации 
предыдущей, – говорит член 
Комитета Государственной 
думы по физической культуре, 
спорту, туризму и делам мо-
лодежи Наталья Кувшинова. 
– Алтайский край в этом пла-
не – положительный пример.

Сам Олег Сафонов, который 
посетил стенд нашего регио-
на на «Интурмаркете», высоко 
оценил работу, проводимую в 
рамках продвижения туристи-
ческого потенциала. Он призна-
ет, что Алтайский край явля-
ется одним из лидеров с точки 
зрения развития туристской 
отрасли и в целом индустрии 
гостеприимства в России.

– В крае было принято 
стратегическое решение о 
развитии индустрии госте-
приимства еще много лет 
назад, – сказал он. – В регионе 
успешно реализуются меро-
приятия федеральной целевой 
программы. Есть целый ряд 
прекрасных проектов – «Бело-
куриха-2», «Барнаул – горно-
заводской город», «Золотые 
ворота». У региона большие 

перспективы и возможности. 
Мы думаем, через участие в 
таких выставках, как «Интур-
маркет», туристический по-
тенциал будет раскрываться, 
еще больше туристов станут 
приезжать на Алтай.

Что касается участия проек-
тов края в новой программе по 
туризму, то здесь так же есть 
хорошие возможности. 

– Есть необходимость даль-
нейшего развития «Белокури-
хи-2» и «Белокурихи-3». Мы их 
поддерживаем, – сказал руко-
водитель Ростуризма. – Пер-
спектива очень большая, в том 
числе с точки зрения создания 
геопарка. У нас есть понима-

ние, что требуется дополни-
тельное финансирование по 
линии федерального бюджета 
в размере примерно 400 млн 
рублей на 2019 – 2020 годы. 
Регион проводит работы по 
разработке проектно-сметной 
документации.

Выставка завершила свою 
работу вчера. Алтайский край 
в очередной раз ярко заявил 
о себе. Чем регион удивлял 
своих гостей на «Интурмар-
кете», какие новинки пред-
ставил туристический биз-
нес, читайте в пятничном 
номере «АП».

Кристина ЛИВЕР, 
Антон ФЕДОТОВ (фото)
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Охота на медведя
В Министерстве природных ресурсов и 

экологии Алтайского края с 12 марта начался 
прием заявлений на выдачу разрешений на 
добычу медведя в общедоступных охотничьих 
угодьях.

По данным ведомства, охотничий сезон на этот 
вид животных в регионе открыт два раза в год: с 1 
апреля по 30 мая и с 1 августа по 30 ноября. В это 
время в соответствии с условиями законодатель-
ства можно ходить на медведя в алтайской тайге.

Прием заявлений и выдача разрешений прово-
дятся как в городах, так и в районах.

Мария СТРЫГИНА

В Алтайском крае активно ра-
ботает «Социальный десант». 
Межведомственная высокопро-
фессиональная команда выезжа-
ет в муниципальные образования, 
чтобы оказывать населению 
социальную, юридическую, меди-
цинскую, педагогическую, психо-
логическую помощь на местах. В 
течение прошлого месяца «де-
сант» побывал в Тальменском, 
Топчихинском, Мамонтовском 
районах, Заринске и Камне-на-Оби.

Тридцать специалистов, представляющих 
краевые общественные организации, право-
охранительные органы, сферы социальной 
защиты, здравоохранения, образования, 
работали в Камне-на-Оби параллельно на 
восемнадцати площадках. В течение дня 
несколько групп «Социального десанта» 
побывали в ряде семей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, обследова-
ли жилищно-бытовые условия, в которых 
находятся дети в этих семьях, постарались 
понять причины социального неблагопо-
лучия. Чаще всего родители оказывались 
пьющими и не желающими работать. Там, 
где специалистов-«десантников» готовы были 
слушать, они рассказывали о мерах соци-
альной поддержки, предлагали заключить 
социальный контракт с органами соцзащи-
ты для выхода из временного затруднения.З  

Рабочий день заместителя министра труда 
и социальной защиты Алтайского края На-
тальи Оськиной, координирующей работу 
«Социального десанта», в Камне начался с 
личного приема граждан. Со своими чаяни-
ями к ней обратились восемь человек. Все 
получили исчерпывающие ответы на свои 
вопросы и реальную помощь. Многодетная 
мать-одиночка, у которой шестеро детей, про-
сила помочь в ремонте жилья. Ей было пред-
ложено заключить социальный контракт на 
получение единовременной материальной 
помощи, сумму которой можно будет опреде-
лить после обследования состояния жилого 
помещения. Два человека обратились по теме 
присвоения звания «Ветеран труда Алтайско-
го края» и льгот, которыми пользуется эта 
категория. Ответами обращавшиеся оста-
лись удовлетворены. Безработная одинокая 
мама, недавно вместе с ребенком попавшая в 
аварию, оказалась без средств к существова-
нию. Из краевого бюджета и средств Детского 
фонда ей будет оказана помощь на лечение 
и выход из трудной ситуации. Отца будут 
понуждать к содержанию своего ребенка. 
Молодой женщине, давно состоящей на учете 
в службе занятости, долгое время не удается 
трудоустроиться. Ей обещано содействие в 
поиске места работы.

Интересную социально значимую идею 
озвучил житель Камня Сергей Овсянников, 
организовавший некоммерческую органи-

зацию. В здании бывшей школы одного из 
сел Каменского района он готов открыть 
дом-интернат для пожилых людей. К зам-
министра труда и соцзащиты обратился за 
консультацией, где получить финансовую 
поддержку на развитие этого вида социаль-
ной услуги. Наталья Владимировна сочла 
проект достойным рассмотрения на краевом 
уровне, предложила помощь в оформлении 
документов на грант губернатора Алтайско-
го края, порекомендовала поучаствовать в 
других социальных программах, оказыва-
ющих финансовую поддержку НКО.О   

На личном приеме у Натальи Оськиной, 
а потом и на других площадках каменцы 
озвучили острую проблему, державшую в 
напряжении жильцов многоквартирных 
домов, получателей субсидий на жилищ-
но-коммунальные услуги. Дело в том, что 
с нового года город живет без тарифов на 
ЖКУ. Обанкротилось очередное теплоснаб-
жающее предприятие, для нового тариф 
два месяца не принимался. Волей судьбы 
именно в день высадки «Социального де-
санта» тариф в крае был утвержден.

Каменцы также узнали о субсидии на 
оплату жилого помещения и коммуналь-
ных услуг, порядке их начисления.

Сельских педагогов интересовали во-
просы получения компенсации при нали-
чии задолженности по оплате взносов на 
капитальный ремонт общего имущества 
многоквартирного дома. Специалисты 
пояснили: поскольку взносы на капи-
тальный ремонт входят в состав платы 

за жилое помещение, то при предостав-
лении компенсации сельским педагогам 
также оценивается наличие (отсутствие) 
задолженности. В случае неуплаты взно-
сов компенсация приостанавливается, и 
выплата возобновляется только после по-
гашения задолженности в полном объеме 
или при заключении соответствующего 
соглашения с поставщиком услуг.

– Такие встречи нужны не столько служ-
бам, участвующим в «Социальном десанте», 
они нужны прежде всего людям, – увере-
на секретарь президиума краевого совета 
женщин заслуженный работник культуры 
РФ Раиса Голованева. – Во-первых, чтобы 
сказать о наболевшем, озвучить краевым 
властям то, с чем они не могут справиться 
на местах, почувствовать открытость вла-
сти, ее доступность. С людьми надо встре-
чаться, надо говорить, слушать и слышать. 
Во-вторых, сейчас так много принимается 
программ по материнству и детству, но 
мы убеждаемся в ходе таких поездок, что 
не все и не всё о них знают. Специалисты 
информируют и подсказывают, как полу-
чить тот или иной вид господдержки.В  

В течение рабочего дня «десанта» консуль-
тации получили многодетные, приемные 
и замещающие семьи, семьи с детьми-ин-
валидами. В комплексном центре социаль-
ного обслуживания населения Каменского 
района работали специалисты краевого 
реабилитационного центра для детей и 
подростков с ограниченными возможно-
стями «Журавлики». Психологи занимались 
с подростками, родителями и учителями.

На базе ЦЗН Каменского района психо-
лог-профконсультант ЦЗН УСЗН по Барнаулу 
Надежда Куликова говорила с безработными 
гражданами об эффективных технологиях 
поиска работы (в том числе для граждан с 
инвалидностью). Она рассказала о возмож-
ностях электронных ресурсов службы за-
нятости, которые позволят ознакомиться 
с услугами ЦЗН не выходя из дома.

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора)

«О чьих-то судьбах вечная забота…»

Пример ответственного отцовства. 
Сергей Цупенков – папа пятерых детей, 

активный общественник.

Ефросинья Макаренко.

В работе «Социального десанта» принимали участие представители общественных 
организаций, правоохранительных органов и различных структур.

С
«Социальный десант» – социально значимый проект, инициаторами кото-
рого выступили краевой совет женщин, Общественная женская палата 
при губернаторе края, Министерство труда и социальной защиты АК. 
Он будет реализовываться в течение 2018 года органами региональной 
власти совместно с общественностью в интересах семьи и детей во всех 
муниципалитетах Алтайского края. Утвержден график «Социального де-
санта» на текущий месяц. В Славгороде он побывал 2 марта, Бийск и Бий-
ский район посетит 13 марта, Рубцовск и Рубцовский район – 15 марта.

(Начало на 1 стр.)

Регион, который удивляет

Проекты 
и победы
На прошлой неделе эксперты про-
должали обсуждать Послание пре-
зидента  Путина  Федеральному 
собранию и его инициативу по дове-
дению минимального размера опла-
ты труда (МРОТ) до прожиточного 
минимума.

Уже решено, что к 1 мая федеральный МРОТ 
вырастет с 9489 до 11 163 рублей (+1674 рубля). Это 
будет второе за 2018 год повышение «минималки». 
С 1 января МРОТ вырос примерно на такую же 
сумму – на 1689 рублей.

Конечно, эти меры потребуют дополнитель-
ных средств из краевого бюджета, и даже при 
условии, что две трети затрат обещает компен-
сировать Москва, оставшаяся треть – это сотни 
миллионов. А к ним еще следует добавить деньги 
на выполнение решения Верховного суда о том, 
что районный коэффициент должен начислять-
ся сверх МРОТ, а не в его рамках. Только муни-
ципалитетам края это решение стоило не менее 
600 млн рублей, выделенных дополнительно 
из краевой казны.

Резервом могут стать сверхплановые доходы 
регионального бюджета. Судя по настрою 
руководителей крупных промышленных 
предприятий увеличить в этом году производство 
продукции, доходы вполне реальны.

На прошлой неделе Министерство труда 
и социальной защиты предложило проиндекси-
ровать социальные пенсии россиян с 1 апреля 
на 2,9 процента. На них могут претендовать те, 
кто имеет право на страховую пенсию, а так-
же инвалиды, дети-сироты и другие социаль-
но уязвимые группы. В реальном выражении 
социальные пенсии вырастут на 255 рублей 
– до 9062 рубля. Средний же размер пенсии 
у детей-инвалидов и инвалидов с детства I 
группы увеличится соответственно на 378 и 
382 рубля и после повышения составит 13 410 
и 13 556 рублей.

7 марта на очередной встрече с журналистами 
губернатор края Александр Карлин в числе про-
чих тем рассказал о проекте, который реализу-
ют алтайские экологи. Проект «Чистые скалы – 
достояние Алтая» в прошлом году получил грант 
губернатора в размере 1,5 млн рублей. Деньги 
пошли на удаление надписей, которые «культур-
ные» туристы оставляют на камнях, чтобы зафик-
сировать память о себе. В прошлом году экологи 
удалили красочные артефакты нашей эпохи с 70 
квадратных метров скал в Красногорском райо-
не. Если ехать по Чуйскому тракту в Горный Ал-
тай, то можно было читать эти художества слева. 
Теперь туристов будет отвлекать только красота 
природы.

9 марта в южнокорейском Пхенчхане стартовали 
зимние Паралимпийские игры. Получивший на 
них путевку алтайский горнолыжник Александр 
Ветров, к сожалению, из-за болезни не смог поехать. 
Но порадовали его коллеги. По итогам первого дня 
российские спортсмены вошли в тройку лучших, 
завоевав две золотые и одну серебряную медали. 
Так держать!

Евгений ШУМИЛОВ

Губернатор Александр Карлин:
– Международная туристская выставка «Интурмаркет» – это 

значимое событие, в рамках которого проводится масштабная 
презентация туристского потенциала российских регионов. 
Ежегодное участие в ней Алтайского края дает возможность 
показать богатство нашего региона, заключающееся в уни-
кальном историко-культурном наследии и гостеприимных 
людях, красивейших природных ландшафтах и экологически 
чистых продуктах, свежем горном воздухе и целебной воде.

Ремесленники по традиции проводили на выставке мастер-классы.

По вопросам рекламы
обращайтесь

по телефонам: 

(3852) 634-616, 
633-478

Куплю тракторы: ДТ-75, Т-40, Т-150, Т-25, МТЗ, «Кировец», 
прицепное к ним и документы. 8-913-021-4628 .
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Извещение о проведении общего собрания участников
общей долевой собственности земельных участков

из земель сельскохозяйственного назначения
В соответствии со ст.14 Федерального закона от 24.07.2002 года 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» сельскохозяйственный производственный кооператив 
«Огни» Усть-Калманского района Алтайского края, ИНН/КПП 
2284004112/228401001, ОГРН 1102289000384, именуемый в дальней-
шем Арендатор, извещает участников общей долевой собственности 
земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым номером 22:54:040101:1138 общей площадью 1738,55 
гектара; с кадастровым номером 22:54:040101:1135 общей площадью 
50,7 гектара; с кадастровым номером 22:54:040101:1142 общей пло-
щадью 48,6 гектара; с кадастровым номером 22:54:040101:1141 общей 
площадью 175,5 гектара; с кадастровым номером 22:54:040101:1145 
общей площадью 1227,3 гектара, о проведении общего собрания 
участников общей долевой собственности земельных участков из 
земель сельскохозяйственного назначения с кадастровым номером 
22:54:040101:1138 общей площадью 1738,55 гектара; с кадастровым 
номером 22:54:040101:1135 общей площадью 50,7 гектара; с кадастро-
вым номером 22:54:040101:1142 общей площадью 48,6 гектара; с ка-
дастровым номером 22:54:040101:1141 общей площадью 175,5 гек-
тара; с кадастровым номером 22:54:040101:1145 общей площадью 
1227,3 гектара, расположенных в границах Огнёвского сельского 
совета Усть-Калманского района Алтайского края, с. Огни, ули-
ца Партизанская, 40, со следующей повесткой дня:

1. О порядке проведения общего собрания.
2. Избрание председателя и секретаря общего собрания.
3. Избрание счётной комиссии.
4. О расторжении договоров аренды земельных участков сель-

скохозяйственного назначения при множественности лиц на сто-
роне Арендодателя:

– договор аренды земельного участка при множественности лиц 
на стороне Арендодателя от 18 июня 2012 года с кадастровым номе-
ром 22:54:040101:1138 общей площадью 1738,55 гектара;

– договор аренды земельного участка при множественности лиц 
на стороне Арендодателя от 18 июня 2012 года с кадастровым номе-
ром 22:54:040101:1135 общей площадью 50,7 гектара;

– договор аренды земельного участка при множественности лиц 
на стороне Арендодателя от 18 июня 2012 года с кадастровым номе-
ром 22:54:040101:1142 общей площадью 48,6 гектара;

– договор аренды земельного участка при множественности лиц 
на стороне Арендодателя от 18 июня 2012 года с кадастровым номе-
ром 22:54:040101:1141 общей площадью 175,5 гектара;

– договор аренды земельного участка при множественности лиц 
на стороне Арендодателя от 18 июня 2012 года с кадастровым номе-
ром 22:54:040101:1145 общей площадью 1227,3 гектара.

Для регистрации на участие в общем собрании участников об-
щей долевой собственности при себе необходимо иметь: докумен-
ты, удостоверяющие личность, документы,  удостоверяющие право 
на земельную долю, представителям – подлинник доверенности, 
подтверждающей полномочия представителя.

Регистрация и собрание участников общей долевой собствен-
ности состоится 18 апреля 2018 года по адресу: Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Огни, улица Партизанская, 40 (СДК ), на-
чало регистрации в 11 часов. Время проведения собрания в 12 часов.

Собрание участников общей долевой собственности проводит-
ся по инициативе Арендатора.

Р
ек
л
ам
а

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админист-
рация Шимолинского сельсовета Благовещенского района
Алтайского края уведомляет собственников (или их наследни-
ков) земельных долей сельскохозяйственного производственно-
го кооператива (СПК) «Димитровский» в границах муниципаль-
ного образования Шимолинский сельсовет Благовещенского 
района Алтайского края: Андасова М.И., Васильев Н.К., Гонча-
рова Л.Н., Горянина А.П., Замкова А.Я., Казакова Е.Я., Камеко А.Д., 
Конивец М.Ф., Костыря А.И., Костыря В.А., Кудрявцев С.В., Леоно-
ва М.А., Мартыненко О.Д., Мут Л.В., Скорина Л.И., Талало Е.В., Ше-
стаков Н.В., Шкарбан Р.И., Астратенко С.М., что по истечении трех 
месяцев со дня опубликования данного извещения будет утвер-
жден список невостребованных земельных долей для обращения 
в суд с требованием о признании права муниципальной собствен-
ности на земельные доли. Лица, считающие, что принадлежащие 
им земельные доли необоснованно включены в список невостре-
бованных земельных долей, в праве предоставить в письменной 
форме возражения в администрацию Шимолинского сельсове-
та по адресу: 658663, Алтайский край, Благовещенский район, 
с. Шимолино, ул. Горького, 6, контактный телефон 8 (385-64) 29-3-43.

Сообщение
ООО «Заринская горэлектросеть» в соответствии с поста-

новлением Правительства РФ от 21.01.2004 г. № 24 «Об утверж-
дении стандартов раскрытия информации субъектами оп-
тового и розничных рынков электрической энергии» (далее 
Стандарты), раскрывает информацию:

– о структуре и объеме затрат на производство и реализацию 
товаров (работ, услуг) (п. п. «б» п. 9 Стандартов);

– о цене на электрическую энергию, дифференцированную в 
зависимости от условий, определенных законодательством РФ 
(п. п. «а», п. 20 Стандартов);

– об основных условиях договора купли-продажи электриче-
ской энергии (п. п. «б», п. 20 Стандартов);

– о деятельности гарантирующего поставщика (п. п. «в», п. 20 
Стандартов);

– об инвестиционной программе (п. п. «ж», п. 20 Стандартов);
– о размере регулируемой сбытовой надбавки (п. п. «а», п. 22 

Стандартов);
– об основаниях для введения полного и (или) частично-

го ограничения режима потребления электрической энергии 
(п. п. «д», п. 22 Стандартов).

В полном объеме информация опубликована на официальном 
сайте организации http://zges22.ru.

 Куплю овец. 8-909-501-6207. 

Извещение о согласовании 
двух проектов межевания

земельных участков,
выделяемых из земель: 1-й – быв-
шего с-за «Медведевский» Соло-
нешенского района с кадастро-
вым № 22:43:060001:49 по адресу: 
с. Искра, устье руч. Школьный, 
пастбища у моста на с. Топольное; 
2-й – бывшего с-за «Красноануй-
ский» Солонешенского района 
с кадастровым № 22:43:050001:50 
по адресу: с. Медведевка, с/х уго-
дья у высот: 775.5, 825.0.

Заказчик: Дикарев В.Б., с. Иск-
ра, ул. Центральная, д. 12, 
тел. 8-962-802-8562.

Ка дастровый инженер: 
Шершнев В.В., Алтайский кр., 
Солонешенский р-н, с. Солонеш-
ное, ул. Пролетарская, 12, е-mail: 
vasily.shershnyov@yandex.ru,
тел. 8-962-799-2850.

Ознакомление с проектом, 
подача возражений по адресу 
кадастрового инженера в тече-
ние 30 дней.
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Магия боулинга на Алтае
Итоги зимнего корпоративного 
чемпионата не были ясны до са-
мых последних бросков – такого 
накала не ожидали даже органи-
заторы соревнований.

По итогам шести раундов в группе «А» 
первое место заняла команда Сибирской 
генерирующей компании (СГК) во главе с 
Максимом Паршуковым. Вровень с ней шла 
сборная ИП Полунина. Примечательно, 
что они набрали одинаковое количество 
очков, но в последней встрече энергетики 
были сильнее. Третьими стали предста-
вители «Русского продукта» с капитаном 
Вячеславом Горбуновым.

В группе «Б», где собрались игроки 
классом ниже, сложилась аналогичная 
ситуация. Команды «Алтайская правда» 
и «Алтайэнергосбыт» претендовали на 
первое место, но журналисты оказались 
результативнее в итоговой встрече. Вто-
рая сборная «Русского продукта» замкнула 
тройку победителей.

На чемпионате соревновались и работа-
ли репортеры канала «Катунь 24», так что 
наиболее интересные моменты можно 
увидеть в эфире или на сайте этой алтай-
ской телекомпании.

Параллельно определялись лучшие 
снайперы зимнего чемпионата. Кубки, 
медали и прочие знаки отличия получили 
Максим Паршуков (2696 очков) и Дарья 
Яковская (2517) из СГК. В группе «Б» такими 
стали Олег Антонов (2457) из «Алтайской 
правды» и Татьяна Боровик (2101) из второй 
сборной «Русского продукта».

Добавим, в «Арена-парке» каждую среду 
собираются любители выбить несколько 
страйков подряд. Энергетики, предста-
вители торговых сетей, банкиры, журна-
листы, компьютерщики, рекламисты… 
Сформировать команду довольно просто. 
В любом трудовом коллективе найдется 
четыре знатока или увлеченных любителя 
этой захватывающей игры, распростра-
ненной по всему миру как кока-кола, гам-

бургеры или шаурма. Каждая игра сопро-
вождается предваряющей мини-лекцией 
об основных правилах результативных 
бросков.

«Была идея не только выяснить, кто из 
них играет лучше, но и отдохнуть в хоро-
шей компании», – говорит главный судья 
соревнований Роман Леонов.

Ясно, что объявленные цели Федерации 
спортивного боулинга Алтайского края 
закрыты… до финала весеннего чемпи-
оната. Выяснилось, набрать хорошую 
спортивную форму можно за несколько 
уроков-тренировок под руководством 
тренера, того же Романа Леонова или дру-

гих чемпионов Сибирского федерального 
округа, всероссийских соревнований. А с 
11 по 20 марта в «Арена-парке» повысить 
квалификацию можно под руководством 
мастера спорта международного класса 
Алексея Паршукова.

Можно смело констатировать: увлечение 
боулингом охватило Алтай. За несколь-
ко лет академия боулинга – у нас есть и 
такая – выпустила несколько десятков 
талантливых спортсменов. И мы уже ни 
в чем не уступаем москвичам, питерцам 
или уральцам. А вы знаете номер своего 
шара?

Олег СЕМЕНОВ

В гармони есть душа
На телеканале «Общественное телевидение 

России» вышла передача о музыканте из села 
Алтайское Александре Матвиенко. Он прочно 
связал свою жизнь с музыкой и музыкальными 
инструментами. 

Как рассказывают в программе, гармонист Алек-
сандр Матвиенко работает учителем музыки в 
местной школе искусств. Воспитал уже около 80 
учеников. Среди них есть лауреаты межрегиональ-
ных фестивалей. Вместе с учениками он органи-
зовал ансамбль русских народных инструментов.

Дома у него целый музей гармоней. Есть маленькие 
и большие, некоторым по 100 лет.

Раньше музыкант только настраивал инструмен-
ты. А 10 лет назад решил давать им вторую жизнь. 
Звучание возвращает исключительно на слух. На 
селе другого такого специалиста нет.

Для милых дам
Автолюбители и сотрудники ГИБДД в Алтай-

ском крае поздравили представительниц пре-
красного пола с Международным женским днем 
оригинальным способом: ночью они составили 
машины с горящими фарами в форме восьмерки 
и сняли это на видео с квадрокоптеров.

В четверг, 8 марта, в соцсетях появился ролик от 
автолюбителей, на котором машины составлены 
в виде цифры 8. Сами мужчины встали в форме 
сердца в центре восьмерки с фонариками в руках.

Аналогичным способом поздравили женщин 
сотрудники ГИБДД из Славгорода и Ярового. Из 
автомобилей с включенными мигалками и фарами 
составили «8 Марта» и сняли сияющее поздравле-
ние с высоты птичьего полета.

Алёна ИВАНОВА 

Алтаю с любовью
Впервые о туристическом потенциале Ал-

тайского края узнают во французском Лионе. 
Здесь начала работу ярмарка туризма, на кото-
рой французский писатель и фотограф Филипп 
Тристан представит наш регион.

Как рассказали в Алтайтурцентре, он покажет 
посетителям буклеты, карты, различную поли-
графическую продукцию и, конечно, дополнит 
рассказами о своих впечатлениях. Филипп неодно-
кратно бывал на Алтае и видел всю красоту нашей 
земли. Недавно с ним было подписано соглашение 
о сотрудничестве в сфере туризма.

Мария СТРЫГИНА

Железный Феликс
В Барнауле выставили на продажу за 150 ты-

сяч рублей бюст Дзержинского.
«Состояние идеальное. Как живой», – написал 

владелец. Также он особо отметил, что этот бюст 
и его «собратья» во времена СССР стояли в фойе 
и красных уголках отделов КГБ.

Размер «Железного Феликса» составляет 80х50 
см. Внутри он полый, весит примерно 30 кг.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Криминальный 
бизнес

За попытку продажи гашиша в крупном размере 
осужден 37-летний наркосбытчик

Мужчину задержали сотрудники УФСБ России по 
краю в июне 2016 года в поселке Катунь Алтайско-
го района. Решив заработать денег, наркосбытчик 
прибыл к месту встречи с покупателем на личном 
автомобиле, в котором и состоялась сделка по про-
даже трех свертков с наркотиком. После этого муж-
чина попытался скрыться с места преступления, 
так как заметил, что его окружили сразу несколько 
машин. Но сделать этого не смог, был задержан. 
Почти килограмм гашиша находился под передним 
сиденьем его автомобиля.

Теперь мужчина полностью признал свою вину в 
незаконном сбыте гашиша, раскаялся. Следствием и 
судом установлено, что сам продавец зелья не нарко-
зависимый. На «выгодной» сделке он хотел заработать 
250 тысяч рублей. По приговору суда ему придется 
отбывать 10 лет в колонии строгого режима.

Угрожал 
и показал гранату

Обвинение в угро-
зе убийством предъ-
явлено 56-летнему 
жителю Барнаула.

К а к р а с с к а з а л а 
«АП» помощник руко-
водителя управления 
Следственного коми-
тета РФ по краю Ольга 
Чеснокова, 26 января 
2018 года агрессивно 
настроенный мужчина 
зашел в офис адвоката 
и угрожал убийством в 
связи с его профессио-
нальной деятельностью. При этом демонстрировал 
предмет, похожий на гранату. Юрист реально воспри-
нимал ситуацию как опасную для жизни и здоровья.

Высказав все, что пожелал, мужчина скрылся с 
места происшествия. На следующий день был за-
держан сотрудниками полиции, взят под стражу. 
Следствие продолжается.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ
Редакционная коллегия: О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656049, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  Саит: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 63-34-78 – отдел рекламы (reklama@ap22.ru);63-37-17 – отдел распространения; 63-52-17 – информационныи портал.
Наш расчетный счет: отделение Алтаиское отделение № 8644 ПАО Сбербанк р/с 40602810502000000013,к/с 30101810200000000604, БИК 040173604, ИНН 2225003653,КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  пятницу, субботу. Общии тираж - 26 698 экз.Индекс 50300. Тираж - 25 850 экз. Индекс 50303 (с официальными документами).  Тираж - 848 экз. Заказ № 6263. Свободная цена.  Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие «Алтаи», 656043, Алтаискии краи, г. Барнаул, ул. Короленко, 105. Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои службы по надзору в сфере связи, информационных технологии и массовых коммуникации по Алтаискому краю и Республике Алтаи. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00487 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
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В чём секрет точного броска?
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  ТХЕКВОНДО .
«За каждого отвечаю»
В этом году Кулундинская 
ДЮСШ, по праву считающая-
ся поставщиком спортивных 
талантов для сборной края, 
отмечает свое пятидесяти-
летие. Преподаватели школы 
умеют растить чемпионов. 
Так, на одном из отделений – 
тхеквондо – учатся 80 из 465 
воспитанников спортшколы. 
О тонкостях и сложностях 
тренерской профессии расска-
зывает Сархан Азизов.«П  – »

Любуясь выступлениями прослав-
ленных Александра Ахметшина, Рената 
Тухватуллина или Алексея Шамсут-
динова, мало кто из болельщиков до-
гадывается, какой путь приходится 
пройти ребенку, впервые вступившему 
на татами, до уровня мастера.

Обладатель черного пояса второ-
го дана (к слову, этот цвет означает, 
что боец постиг технику и филосо-
фию тхеквондо) Сархан Махмедалы 
оглы Азизов, ныне тренер-препода-
ватель Кулундинской ДЮСШ, знает, 
что говорит. Отец привел его в этот 
вид спорта шестилетним, когда Ази-
зовы только переехали в Барнаул. В 
2007 году спортсмен встретил свою 
судьбу. Юлия, выпускница лингви-
стического института педакадемии, 
была родом из Кулунды. На родину 
девушки после учебы они вернулись 
вдвоем. «Она меня сманила», – смеется 
Сархан, рассказывая о своей семье. 
Юлия Азизова в Кулунде человек не 
менее известный, чем ее супруг, она 
преподает английский в школе № 3. 
В семье подрастают двое ребятишек. 
Их десятилетняя дочь Самира вполне 
по-девичьи увлечена творчеством, зато 
сын Савалан, которому сейчас четы-
ре, готов все свое время проводить на 
тренировках отца, несмотря на то, что 
тот не делает малышу поблажек. Все 
как для всех. «Пришел в тхеквондо – 
работай. Пацан должен понимать это с 
малых лет, в школе он ученик прежде 
всего», – объясняет тренер свою стро-
гость, отцовскую и педагогическую.

По словам директора ДЮСШ Влади-
мира Слепухина, Кулундинское отде-
ление тхеквондо – одно из сильнейших 
среди детских спортшкол региона. В 
составе сборной края воспитанники 

Азизова регулярно выезжают на чем-
пионаты Сибири и России. Костяк 
лидеров – десятка бойцов. Еще года 
не было, чтобы вернулись домой без 
наград и титулов.

Многое в судьбе спортсмена зависит 
от наставника. Своего первого трене-
ра, известного в крае Петра Маркина, 
Сархан не просто помнит. Он и своих 
учеников растит так, как прежде по-
ступал с ним Петр Владимирович.

Азизов не говорит об этом прямо, 
но, вероятно, тренерам его возраста 
победы детей даются труднее, чем 
тем, кто растил спортивную моло-
дежь лет 20 – 30 назад. Потому что 
воспитывать сегодня приходится не 
столько ребенка, сколько их родите-
лей. Объяснять, что не нужно идти 

на поводу детской лени при первых 
же сложностях на тренировках. Чего 
греха таить, и от обычных-то уроков 
физкультуры многие школяры норо-
вят увильнуть по записке мамы или 
справке врача. Получается замкну-
тый круг. От спорта дитя берегут по 
причине слабости телесной, а откуда 
здоровью-то взяться, если физкультуру 
и спорт в семье считают делом деся-
тым, необязательным... Да и стоит ли 
ожидать, что, спасовав перед первой же 
высотой, ребенок проявит прилежание 
и старание в освоении любой другой 
деятельности? Совет тренера: если есть 
у новичка потенциал, взрослым стоит 
проявить настойчивость, поддержать, 
научить его работать, преодолевая 
себя, выкладываясь на тренировках 

по полной. Если родительский автори-
тет непоколебим, сделать это вполне 
реально.С   

По наблюдениям тренера, в «любим-
чиках» у которого только трудоголики, 
самые талантливые спортсмены, как 
правило, и в учебе на хорошем счету. 
Их имена уже знают в крае – Дмитрий 
Нохрин,  Ирина Гардт, Татьяна Шуст, 
Денис Гинц, Алексей Лавицкий, Бог-
дан Денисенко… Профессиональный 
спорт или тренерская работа – удел 
избранных, но ни для кого из них ни 
в одной сфере жизни не будет лишней 
наука не пасовать перед трудностями, 
преподанная в родной ДЮСШ.

Дословный перевод «тхеквондо» – 
«путь, проделанный голыми ногами 
и руками». И Сархан по себе знает: 
этот вид спорта помимо техники боя 
без оружия базируется на понятиях 
духовного порядка – мышлении, сове-
сти, выдержке в постижении знаний, 
терпении по дороге к цели.

– Тхеквондо вообще с шахматами 
сравнивают. Подумай, прежде чем 
сделать ход. Не подумал – пропустил 
удар и проиграл. Наряду с физподго-
товкой нужно научить ребенка мыс-
лить. Только такой спортсмен выйдет 
в лидеры, – уверен Сархан Азизов. – 
Я уже 11 лет тренирую детей, мне с 
ними легко, им – со мной. Потому что 

изначально выстраиваю отношения 
на дружбе и доверии. И когда они вы-
ходят один на один с соперником, я 
всегда рядом. Бывает, исход боя зави-
сит от подсказки тренера в минутном 
перерыве. То есть боец должен бы-
стро ловить лаконичные указания 
наставника. Слава богу, в большинстве 
случаев это удается.

В любом виде спорта, а в тхеквондо 
особенно, не место «всадникам без голо-
вы». Именно потому, наверное, быстро 
сдуваются те, кто приходит в секцию 
за крутизной. Когда знаешь силу своих 
ударов, перед каждым из них нужно 
семь раз отмерить. Если бороться, то 
только в спортзале и только с равны-
ми. Использовать профессиональные 
приемы в неспортивных целях катего-
рически запрещено. Это то, о чем тре-
нер всегда предупреждает новичков. 
Потасовки были и, наверное, будут 
инструментом выяснения отношений 
мальчишек, но никогда в них не были 
замечены его, Азизова, ученики. За 
каждого из них, воспитанного лично-
стью, человеком, способным с умом и 
добром распорядиться имеющимися 
навыками, он отвечает лично.

Тамара ПОПОВА 
(фото из открытых источников)

Сархан Азизов и его ученики.
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Сибирский лунно-посевной 
календарь на 2018 год

Возделываемые культуры и наилучшие 
дни для их посадки, посева и сбора урожая Март

Зеленные: салаты, петрушка на зелень, лук на 
перо, щавель, шпинат, огуречная трава и другие. 
Пряные: укроп, фенхель, базилик, кориандр и 
другие

20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 (до 
17 ч).
На подоконнике

Томаты, перец, баклажаны, огурцы (сеять, сажать, 
пересаживать, прищипывать)

1 (до 13 ч), 18, 19, 20, 21, 22 
(до 16 ч), 24 (с 15 ч), 25, 26, 27, 
28 (до 20 ч)

Плодовые овощные культуры: кабачки, патис-
соны, физалис и другие

18, 19, 20, 21, 22 (до 16 ч), 25, 
26, 27, 28 (до 20 ч)

Бахчевые овощные культуры: дыня, арбуз, тыква 
(сеять, сажать, пересаживать)

18, 19, 20, 21, 22 (до 16 ч), 25, 
26, 27, 28 (до 20 ч)

Бобовые культуры: бобы, горох, фасоль, чечевица. 
Посадка в грунт – по погодным условиям

– 

Капуста: белокочанная, краснокочанная, цвет-
ная, пекинская, кольраби, брокколи, савойская

20, 21, 22 (до 12 ч), 24 (с 15 ч), 
25, 26 (до 17 ч)

Плодовые деревья. Семечковые культуры: ябло-
ня, ранетка, груша, айва. Косточковые – вишня, 
слива (сажать, пересаживать, делать прививки)

– 

Ягодные культуры: земляника, клубника, малина, 
смородина черная, красная, белая, крыжовник, 
жимолость, черноплодная рябина, ирга, обле-
пиха и другие

–

Травянистые многолетники и однолетние цвет-
ники: флоксы, астры, бархатцы, гвоздика, дель-
финиум, цинния, годеция, кларкия, примулы, 
ромашки и другие

20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 (до 
17 ч).
Семена на рассаду

Корнеплодные овощные культуры: морковь, 
свекла, редька, брюква, репа, редис, пастернак, 
петрушка и сельдерей корневые (сеять, сажать, 
обрабатывать)

6, 7, 8, 9, 10, 11, 12.
Селекция, наклеивание 
семян на бумагу

Луковые: лук-порей, лук-репка, чеснок 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 (до 
17 ч), 31.
На зелень или рассаду

Картофель (селекция, проращивание, посадка, 
окучивание, прополка)

6, 7, 8, 9, 10, 11, 12.
Селекция

Сбор урожая для длительного хранения (засолка, 
заготовка, консервирование)

– 

Цветы луковичные и клубнелуковичные: тюль-
паны, нарциссы, лилии, гладиолусы, гиацинты, 
георгины, ирис, бегония и другие

6, 7, 8, 9, 10, 11, 12.
Подготовка к выгонке

Уничтожение сорняков и вредителей, пасынкова-
ние ненужных побегов растений, прореживание 
всходов, прополка

– 

Наиболее благоприятные дни для полива и под-
кормки минеральными или органическими удо-
брениями, в том числе и комнатных растений

6, 7, 15 (с 19 ч), 16, 17, 24 (с 15 
ч), 25, 26 (до 17 ч)

Лучшие дни для заморозки, сохраняются вку-
совые качества, продукт не будет водянистым

2, 3 (до 15 ч), 11, 12, 20, 21, 
29, 30

Неблагоприятные дни для посева, посадки, пере-
садки растений. Это дни новолуния, полнолуния 
и вхождения Луны в знак Водолея

1, 2, 13, 14, 15 (до 19 ч), 16 
(с 20 ч), 17, 18 (до 20 ч), 30 (с 
19 ч), 31

Не рекомендуется полив, в том числе и комнат-
ных растений

3 (с 15 ч), 4, 5 (до 19 ч), 13, 14, 
15 (до 18 ч), 22, 23, 24


